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Kommunal :

mietzins - service tuen weitere 50 . 000 gemeindemieter

bargeldloses inkasso in waehring,doebling,brigittenau und floridsdorf

I Wien , 7 . 2 . ( rk ) rund 50 . 000 gemeindemieter werden in diesen

tagen informiert , dass sie in hinkunft die moeglichkeit haben,
ihren mietzins bargeldlos zu entrichten , es sind dies die mieter
in den bezirken waehring , doebling , brigittenau und floridsdorf.
die Information erfolgt mittels eines Schreibens der staedtischen
wohnhaeuserverwaltung , das an den schwarzen brettern der wohn-
haeuser angeschlagen ist.

wer in hinkunft nicht mehr an jedem monatsersten den mietzins
bar beim hausbesorger erlegen will , hat ein formular auszufuellen,
das er bei jenem Kreditinstitut abgibt , bei dem er bereits ein
girokonto hat oder eines eroeffnen will , der mietzins wird dann
monatlich automatisch vom konto abgezogen , fuer die genannten
bezirke ist die erste abbuchung fuer juli 1975 vorgesehen , bis
dahin ist der mietzins nach wie vor beim hausbesorger zu bezahlen.

mit der regelung fuer die genannten bezirke besteht dann
fuer mehr als drei viertel aller gemeindemieter Wiens die moeg¬
lichkeit des bargeldlosen zinsinkassos . im herbst ist die Umstellung
in den restlichen wiener bezirken , das sind die bezirke 1 bis 3,
II und 22 , vorgesehen.

die bisherigen erfahrungen zeigen , dass etwas mehr als ein
drittel der gemeindemieter von der neuregelung gebrauch macht,
die mehrzahl der mieter zieht es weiterhin vor , den monatlichen zins
beim hausbesorger zu entrichten.

die Umstellung auf die bargeldlose Zinszahlung ist eine
echte Serviceleistung fuer die mieter - eine Vereinfachung der
verwaltungsarbeit bringt sie nicht , da eben nur ein teil der
mietzinse ueber die Computerverrechnung eingezogen wird , fuer den
anderen teil muessen nach wie vor die zinslisten an die haus¬
besorger ausgefertigt werden.

irgendwelche Schwierigkeiten bzueglich der zinsabbuchung hat
es , soweit es die mieter betrifft , nicht gegeben , die mieter er-
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halten bei aufnahme in das einzugsverfahren oder beim austritt

aus diesem jeweils automatisch ein schreiben , in dem der Zeitpunkt

des beginnes oder des endes der bargeldlosen Zinszahlung angegeben

ist , der mieter erfaehrt rechtzeitig , bis wann beziehungsweise

ab wann er die miete beim hausbesorger zu entrichten hat , sodass

in keinem fall die gefahr gegeben ist , mit der Zahlung in

Verzug zu geraten , ( smo)

0937
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kommunal :

Laaer berg - autobahn : das gespraech mit den mietern hat begonnen

pfoch : bei unzumutbaren bedingungen wird geholfen

7 wien , 7 . 2 . ( rk ) unter dem Vorsitz von bezirksvorsteher johann

p a u las fand donnerstag abend im magistratischen bezirksamt

Simmering eine mieterversammlung statt : vizebuergermeister hubert

pfoch und leitende beamte der zustaendigen magistratsab-

teilungen diskutierten mit mietern aus der geiseLbergstrasse und

der geiereck strasse ueber jene Probleme , die sich im Zusammen¬

hang mit dem beabsichtigten bau der autobahn vom knoten arsenal

zum knoten favoriten ergeben , in der geiereckstrasse liegen vier

stiegen eines gemeindebaus und drei privathaeuser unmittelbar

neben der projektierten hoch - trasse . die bewohner befuerchten daher,

dass sie argen belaestigungen durch laerm und abgase ausgesetzt

sein werden.
wie der Leiter der magistratsabteilung 28 , senatsrat doktor

dipl . - ing . j e s c h k e an hand von plaenen und modellen

erlaeuterte , soll die hochleistungsstrasse in einer hoehe von

7 bis 10 meter - das ist etwa zwischen den zweiten und dritten

Stockwerken der haeuser - errichtet werden , die aeussersten fahr-

bahnen werden etwa fuenfzehn meter von der haeusern entfernt

sein , ein raschwuechsige öaumbepflanzung und schutzblenden sind

auf alle faelle bereits vorgesehen , ueber weitere schutzmassnahmen

soll entschieden werden , sobald man das ausmass der tatsaechliehen

belaestigungen feststellen kann , zu diesem zweck werden noch vor

dem bau abgas - und laermmessungen durch universitaetsinstitute

am knoten geiselbergstrasse - geiereckstrasse vorgenommen werden,

um exakte vergleichswerte fuer spaeter zu haben.

nach ansicht von experten sind die umweLtbeeintraechtigungen

an hoch leistungsstrassen mit messendem verkehr um ein drittel

geringer als an stark befahrenen Strassen mit kreuzungen , an

denen die fahrzeuge immer wieder anhalten muessen . die belasti-

gungen entlang der hochstrasse in der geiereckstrasse werden
/

• / •
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vermutlich geringer sein als jene , die bereits jetzt in der

geiselbergstrasse durch den starken lastenverkehr auftreten.

vizebuergermeister pfoch erklaerte , dass massnahmen zum

Umweltschutz , selbst unter missachtung wirtschaftlicher momente,

der Vorrang eingeraeumt wird , wenn ein teil der bewohner dieses

gebietes alarmiert ist , wird die Stadtverwaltung genauestens

untersuchen , in welcher weise solche befuerchtungen gerecht¬

fertigt sind , sollten sich fuer mieter unzumutbare Wohnbedingungen

ergeben , so wird die Stadtverwaltung den betroffenen helfen,

das kann auf die weise geschehen , dass die Stadtverwaltung nach

ihren moeglichkeiten und nach der prioritaet einen Wohnungswechsel

arrangieren hilft , es koennen gewisse Wohnungen des gemeinde-
baues aufgelassen werden , es koennten auch wohnungszusammen-

legungen gemacht werden , sodass dann fuer bestimmte Wohnungen

ruhige hofseitige raeume vorhanden sind.
schwieriger werde es mit den privaten althaeusern sein,

erklaerte pfoch , wo es die moeglichkeiten wie im gemeindebau

nicht gaebe . die Stadtverwaltung sei jedoch bereit , die altobjekte

zu ertraegliehen bedingungen - das heisst nicht zu Spekulations¬

preisen - zu erwerben,

von bezirksvorsteher paulas wurde darauf hingewiesen , dass

mit dieser ersten Versammlung das gespraech mit den mietern

ueber deren berfuerchtu .ngen und wuensche begonnen habe , es solle

fortgesetzt werden , es werde eine kontaktstelle geben , die btaendig

den mietern zur verfuegung stehe . ( smo)

1110

*
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kommunal :

Lichtental hat eine neue , moderne schule

6 wien , 7 . 2 . ( rk ) wenn die rund 300 volksschueler aus
dem lichtental und seiner Umgebung nach den semesterferien am
kommenden montag , dem 10 . februar , wieder zur schule gehen werden
brauchen sie nicht mehr ihre mehr als hundert jahre alte und
ziemlich desolate schule in der liechtensteinstrasse 137 zu
betreten : gemeinsam mit ihrem direktor und allen lehrern werden
sie in der neuen , modernen lichtentaler schule in der marktgasse
nr . 31 - 35 einzug halten.

y
der wünsch nach einer neuen Volksschule im lichtental

bestand schon seit 1958 . auf antrag der bezirksvertretung des

alsergrundes wurde seinerzeit sogar ein grundstueck in der

althanstrasse - reznicekgasse , das der kammer der gewerblichen
Wirtschaft gehoert , fuer den schulbau umgewidmet , doch es ist
nie gelungen , den grund zu erwerben.

in einem antrag wies die sozialistische fraktion 1969 in der

bezirksvertretung abermals auf die dringlichkeit dieses Schul¬
neubaues hin . nach vielen initiativen und gespraechen der bezirks-
mandatare und des bezirksvorstehers karl schmiedbauer

gelang es schliesslich , einen fuer den schulbau geeigneten platz
auf dem areal marktgasse - lichtentalergasse - salzergasse zu finden.

schon bei den planungsvorgespraechen kam zum ausdruck , dass
gleichzeitig mit dem Schulneubau fuer acht volksschuLklassen
ein weiterer trakt mit wichtigen einrichtungen geschaffen werden
soll : eine jugendzahnklinik ( sie ist derzeit in der ayrenhoff-
gasse untergebracht ) , ein jugendzentrum und schliesslich eine
tiefgarage mit mehr als 40 stelLplaetzen.

am 7 . august 1972 wurde mit den arbeiten an dem Schulneubau
begonnen , vnun ist die schule ( die kosten betragen mehr als
20 millionen Schilling ) mit ihren acht grossen klassenraeumen,
der pausenhalle , einem musik - und einem handarbeitszimmer , dem

/
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Konferenzsaal , den lehrmittelzimmern sowie den raeumen fuer

direktion und Schularzt fertig.
der auf stahIbetonstuetzen ruhende rund 350 quadratmeter

grosse turnsaal verbindet den schultrakt mit dem noch in bau

befindlichen trakt , in dem die jugendzahnklinik und das jugend-

zentrum mit klubraeumen , musikzimmer und raeumen zur sportaus-

uebung untergebracht sein werden.

durch die schoene verbauung wurde der platz vor der schule

und der lichtentaler kirche optisch groesser . er wird gaertnerisch

ausgestaltet werden und auf wünsch der alsergrunder - es wurde

eine befragungsaktion durchgefuehrt - dem gedenken an franz

Schubert gewidmet sein , vor der offiziellen eroeffnung der schule

wird auf dem platz eine schubert - bueste von prof . gustinus

ambrosi aufgestellt werden.

bezirksvorsteher schmiedbauer erklaerte , er sei ueberaus froh,

dass die bemuehungen um den Schulneubau erfolgreich abgeschlossen

und der viele jahre alte wünsch des bezirks , eine moderne schule

im lichtental , verwirklicht werden konnten.
in einer Sitzung des elternvereins der lichtentaler schule

war noch vor beginn der semesterferien mit genugtuung mitgeteilt

worden , dass mit 10 . februar die neue schule zur verfuegung

stehen werde.

die bezirksvertretung hat uebrigens zur Sicherung des Schul¬

wegs auf der kreuzung liechtensteinstrasse - lichtentalergasse die

Installierung einer verkehrslichtsignalanLage beantragt , vorlaeufig

wird die schuIwegsicherung dort jedoch von politessen durchgefuehrt

werden , ( am)

1015

*
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lokal;

die verkehrsmassnahmen der kommenden woche:
die lastenstrasse wird verschwenkt

2 Wien , 7 . 2 . ( rk) im Zusammenhang mit einer weiteren phase
beim u - bahn - bau im bereich landesgerichtsstrasse - universitaets-
Strasse treten in der nacht von mittwoch auf donnerstag kommender
woche veraenderungen fuer den individualverkehr ein : da die direkt

neben dem grauen haus verlaufende fahrbahnflaeche zum bau eines

u- bahn - tunnels benoetigt wird , muss der verkehr aus der alser

strasse in richtung mariahilfer strasse durch die lastenstrasse

auf der stadtseits gelegenen fahrbahnhaelfte - die bekanntlich

seit dem Vorjahr wegen bauarbeiten gesperrt ist ~ umgelegt werden,

die autofahrer muessen daher im zuge der lastenstrasse ihre fahrt

etwas verschwenken . von der florianigasse erreicht die Umleitungs¬
strecke wieder die alte beziehungsweise » » richtige ” fahrbahn-

haelfte , so dass auch die zufahrt zur florianigasse wie bisher

gewahrt bleibt.
zugleich mit den bauarbeiten vor dem grauen haus werden auch

zwei tunnelstutzen von der landesgerichtsstrasse zur universitaets
strasse geschaffen , wodurch die stadteinwaerts gerichtete fahrbahn
haelfte der universitaetsstrasse schon in der hoehe der Landes¬

gerichtsstrasse - statt wie bisher bei der rathausstrasse - ge¬
sperrt werden muss , der verkehr in richtung stadteinwaerts aus
der alser strasse wird daher ebenfalls ueber die stadtseitige
fahrbahn der lastenstrasse und weiter durch die gri1Iparzerstrasse
zur schon bestehenden umleitungsroute umgeleitet.

die wahrscheinlich bedeutendsten auswirkungen wird jedoch
eine andere massnahme bewirken , die ebenfalls im Zusammenhang mit

dem u - bahn - bauarbeiten in diesem bereich stehen , der aus der

waehringer strasse kommende verkehr durch die van swieten — gasse

beziehungsweise die schwarzspanierstrasse und die garnisongasse
zur lastenstrasse muss deshalb unterbrochen werden , weil zufolge
der » » falschen » ’ Lage der lastenstrasse im bereich landesgericht
die autos vor der kreuzung garnisongasse - alser strasse die gleise
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der strassenbahn kreuzen muessten * dies ist jedoch von den
experten als unvertraeglich angesehen worden , weil in den
spitzenstunden 40 strassenbahnzuege diese stelle in einer richtung
passieren » zudem muss wegen der bauarbeiten vor dem landesgericht
die Station fuer die linier e 2 und g 2 in richtung mariahilfer
strasse in die garnisongasse zurueckverlegt werden « die zufahrt
durch die van swieten gasse und die schwarzspanierstrasse bleibt
schon im interesse des allgemeinen Krankenhauses gewahrt , doch
werden die durch die garnisongasse abfahrenden fahrzeuge durch
ein rechtsgebot zur abfahrt in die alser strasse verhalten « ein
illegaler 99 schleichpfad 99 ist daher nicht moeglich « die polizei
wird jedoch auf die rigorose einhaltung des halteverbotes in der
waehringer strasse achten , so dass der verkehr zur stadt tatsaech-
lieh den gesamten zur verfuegung stehenden fahrbahnbereich nutzen
kann » selbstverstaendlieh ist wie bisher das abbiegen von der
waehringer strasse vorbei an der votivkirche in die reichsratstrass
moeglich«

schottengasse wieder frei
fuer jene Verkehrsteilnehmer , die auch den gegenzug der

waehringer strasse in richtung stadtauswaerts benutzen , wird in
kuerze eine erleichterung in der weise eintreten , als die schotten¬
gasse zwischen ring und maria theresien - strasse spaetestens am
21 * februar wieder in richtung stadtauswaerts benuetzt werden
kann » die dort durchgefuehrten u - bahn - bauarbeiten konnten
naemlich planmaessig abgeschlossen werden«
0945
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lokal s

geehrte redaktion

4 Wien , 7 . 2 . { rk ) wir erinnern daran , dass montag , den

10 « februar , um 15 . 30 uhr , die erste kunststoff - langlauf - loipe

auf der Sportanlage der stadt Wien in der laxenburger strasse -

heubergstaettenstrasse eroeffnet wird.

sie sind herzlichst eingeladen , zu der eroeffnung - bei der

buergermeister leopold g r a t z , sportstadtrat kurt

heller und unterrichtsminister dr . fred sinowatz

an den Start gehen werden - und zu einem anschliessenden

pressegespraech

fotoreporter und berichterstatter zu entsenden,

bitte merken sie vor:

zeit : montag , 10 . februar , 15 » 30 uhr.

orts Sportanlage der stadt Wien , 10 , laxenburger strasse -

heubergstaettenstrasse.

0949
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Lokal :

etwa ein viertel der wiener kindergartenkinder hat augenfehler

3 Wien , 7 . 2 . ( rk ) seit beginn dieses jahres werden in den

kindergaerten der stadt Wien iri Zusammenarbeit mit dem gesundheits

amt der stadt Wien systematische untersuchungen zur frueherkennung

von sehstoerungen bei kindern zwischen dem 3 * und 6 . Lebensjahr

mit einem spezialgeraet durchgefuehrt . wissenschaftliche for~

schungen haben ergeben , dass bereits im kleinkinderalter feht-

stelLungen der äugen , sehschwaeche und andere sehstoerungen

erkannt und behandelt werden koennen , wobei die heiterfolge umso

groesser sind , je frueher der fehler diagnostiziert wird , von

den bisher untersuchten 1 . 200 wiener kindern mussten 20 bis

30 Prozent zur weiteren augenfachaerztLichen betreuung ueberwiesen

werden , ( may)
0947

tausend mann im Wintereinsatz

8 Wien , 7 . 2 . ( rk) der starke nebel , der donnerstag ab

17 uhr bei einer temperatur von 0 grad einfieL , erforderte

einen grosseinsatz der magistratsabteiLung 48 . ab donnerstag

18 uhr standen drei sotewagen im einsatz auf den hauptverkehrs~

Strassen , freitag ab 3 uhr frueh wurden streukommandos eingesetzt,

insgesamt wurden 1 . 033 mann mit 47 Streufahrzeugen , drei sole¬

wagen und drei sandlademaschinen mobilisiert , ( sti)

1208
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kommunal international:

zuerich beschraenkt schwefelgehalt des heizoels

5 Wien , 7 * 2 . ( rk ) mit einer Verordnung hat die kantonsver-

waltung von zuerich maximaiwerte fuer den schwefelgehalt von heiz-

oelen festgelegt : leichtes heizoel darf hoechstens 0,3 gewichts-

prozente schwefel enthalten , mittleres und schweres heizoel

hoechstens 1,5 gewichtsprozente . ein umfassendes Programm

zur Luftreinhaltung sieht vor altem die forcierung umweItfreund-

ticher heizungen vor . es soll ein konzept ausgearbeitet werden,

in welchen gebieten des kantons fernwaerme , gas oder etektrizitaet

bevorzugt werden sollen , an erster stelle soll die fernwaerme

stehen , wobei vor allem grossanlagen , in denen die Luftverun¬

reinigung durch technische massnahmen besonders gering gehalten

werden kann , gebaut werden sotten , ( quelle : neue zuercher zeitung,

4 . februar 1975 ) . ( sti)
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